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图为 10 月 30 日，参加河北行的海外华文媒体代表
参 观 雄 安 新 区 启 动 区 中 国 电 信 智 慧 城 市 产 业 园 。

中新社发 杨磊涛 摄

资料图为 7 月 31 日，航拍雄安新区启动区“三校”项目。（无人机照片）
中新社记者 韩冰 摄

中新社雄安 10 月 31
日电（记者 崔涛）“几年
前，这里还没有这么多现
代化建筑，现在这里是一
座 智 能 城 市 。”已 是 第 二
次 参 访 雄 安 新 区 的 欧 洲
华 语 广 播 电 台 台 长 邵 爱
伦，站在雄安新区启动区
中 国 电 信 智 慧 城 市 产 业

园的观景平台上，远眺拔
地 而 起 的 一 座 座 现 代 化
建筑。

作为第十一届世界华
文传媒论坛的系列活动，

“行走中国·2023 海外华文
媒体河北行”活动 26 日在
河北石家庄启动。30 日，
参加河北行的海外华文媒

体代表参访雄安新区。
同 邵 爱 伦 一 样 感 慨

的，还有来自德国的欧洲
新 侨 网 执 行 总 编 高 翔 。

在 雄 安 新 区 规 划 展 示 中
心、启动区综合服务中心
和 中 国 电 信 智 慧 城 市 产
业园里，超前的城市规划

让高翔频频点头。
“这里交通便利，各种

设施齐全，楼房的设计也很
现代化。”高翔说，参观了雄

安新区容东片区、启动区
后，了解到雄安新区正在打
造“15 分钟生活圈”，“这种
理念很先进，满足了居民的
各种生活需求。”

雄安新区启动区，“三
校一院”——北京四中雄安
校区、雄安史家胡同小学、
雄安北海幼儿园和雄安宣
武医院已经投入使用。不
远处，中国星网、中国中化、
中国华能等几家央企的总
部大楼也已颇具规模。

瑞典《北欧时报》社长
何 光 星 不 时 按 下 相 机 快
门，将此间一栋栋现代化
建 筑 收 录 于 镜 头 之 中 。
他说，希望能成为瑞典和
雄安之间的一座“桥梁”，
通 过 民 间 的 方 式 让 更 多
人了解这里，了解中国正
在发生的巨大变化。

“现在看一眼，期待过
些年再来看看。”当日参访
结束，葡萄牙宝马街华人
门户网总编辑郑志宾在自
己的社交平台上写道。

以“会”寻商机 华商共话未来新机遇
中新社北京 11 月 1 日

电（刘洋 徐文欣）第三届
世 界 华 侨 华 人 工 商 大 会
10 月 31 日 在 北 京 闭 幕 。
会 后 ，多 位 华 商 接 受 中 新
社 记 者 采 访 时 表 示 ，大 会
为 中 外 各 领 域 的 合 作 提
供 了 新 视 野 ，促 进 了 各 国
华 商 间 的 友 好 联 系 和 交
往。

“ 此 次 世 界 华 侨 华 人
工 商 大 会 体 现 了 中 国 对
华 商 事 业 发 展 的 关 怀 。”
加 拿 大 多 伦 多 华 人 团 体
联 合 总 会 主 席 翁 国 宁 说 ，
加 拿 大 和 中 国 在 农 业 技
术 和 医 疗 资 源 方 面 的 合
作 往 来 逐 渐 加 深 ，华 商 可
在 这 两 个 领 域 挖 掘 机 会 ，
促 进 技 术 成 果 共 享 。 在
文 化 交 流 方 面 ，加 拿 大 华
社 每 逢 中 国 传 统 节 日 时
都 会 举 办 特 色 庆 祝 活 动 ，
向 当 地 民 众 展 示 东 方 之
美 ，未 来 也 将 丰 富 活 动 形
式 和 内 容 ，继 续 做 好 文 化
传承。

西班牙西中经贸文化
促 进 会 会 长 毛 燕 伟 在 海
外生活 20 余年，从经营贸
易 公 司 到 支 持 华 文 教 育 ，
将 自 身 事 业 深 深 扎 根 当
地 社 会 。 他 说 ，无 论 是 对
于 商 业 领 域 的 了 解 ，还 是
对 于 文 化 交 流 的 感 悟 ，本
届 大 会 都 让 他 有 了 更 深
入 的 认 识 。 同 时 ，大 会 介
绍 了 最 新 的 经 济 形 势 ，还
搭 建 了 与 业 界 相 互 交 流
的 平 台 ，为 海 外 华 商 间 的
合作提供帮助。

英国上海商会会长高
翔 表 示 ，此 次 大 会 让 华 商
了 解 到 中 国 经 济 发 展 新
动 向 ，也 为 华 商 融 入 中 国
营 商 环 境 提 振 了 信 心 。
华 商 在 语 言 、文 化 、法 律
等 各 方 面 具 有 天 然 优 势 ，
可 以 为 中 国 企 业 出 海 提
供 本 土 化 运 营 和 管 理 方
案 。 华 商 需 凝 聚 力 量 ，加
强交流，打破信息壁垒。

“ 我 在 大 会 上 认 识 了
不 少 新 朋 友 。 大 家 都 在
积 极 交 流 ，寻 找 合 作 机
会 。”格 鲁 吉 亚 中 资 企 业
商 会 副 会 长 兼 秘 书 长 于
桦 表 示 ，格 鲁 吉 亚 作 为

“一带一路”共建国家，与
中 国 在 绿 色 能 源 开 发 、基
础 工 业 以 及 文 旅 方 面 的
合 作 不 断 加 深 。 他 所 从
事 的 投 资 咨 询 和 旅 游 接
待 行 业 发 展 迅 速 。 此 次
大 会 让 他 进 一 步 了 解 到
两 国 未 来 的 合 作 前 景 ，并
为 此 做 准 备 以 适 应 新 的
发展趋势。

泰国中华总商会主席
林 楚 钦 表 示 ，中 国 拥 有 庞
大 的 市 场 需 求 。 目 前 中
国 积 极 推 动 贸 易 自 由 化
和 便 利 化 ，与 越 来 越 多 的
国 家 建 立 了 自 由 贸 易 协
定 和 合 作 伙 伴 关 系 。 这
为 海 外 华 商 提 供 了 更 多
的 出 口 和 进 口 机 会 ，大 会
为 海 外 华 商 搭 建 起 寻 觅
商 机 、团 结 合 作 、共 谋 发
展的平台。

“ 大 会 让 海 外 华 商 了
解 中 国 的 政 策 、法 规 ，以

及 最 新 的 市 场 准 入 政 策 、
税 收 政 策 等 方 面 的 信
息 。 这 有 助 于 我 们 更 好
地 规 划 和 管 理 自 己 的 业
务 。”泰 国 中 华 总 商 会 副
主 席 李 桂 雄 表 示 ，大 会 对
于 海 外 华 商 和 中 国 企 业
建 立 合 作 关 系 ，共 同 探 讨
合 作 机 会 提 供 了 支 持 和
帮助。

“通过大会，我深切感
受 到‘ 一 带 一 路 ’倡 议 为
共 建 国 家 带 来 诸 多 利
好 。”卢 旺 达 华 侨 华 人 协
会 常 务 副 会 长 陈 丽 生 表
示 ，中 国 在 卢 旺 达 的 援 助
项 目 涵 盖 了 教 育 、医 疗 、
人 力 资 源 培 训 等 领 域 ，促
进 了 当 地 社 会 发 展 。 中
国 企 业 对 卢 旺 达 企 业 和
项 目 的 投 资 为 当 地 创 造
了 就 业 机 会 。 卢 旺 达 目
前 积 极 发 展 可 再 生 能 源
项 目 ，希 望 能 够 引 进 更 多
前沿技术。

科特迪瓦中国和平统
一 促 进 会 执 行 会 长 高 箭
表 示 ，中 国 是 科 特 迪 瓦 最
大 的 贸 易 伙 伴 之 一 ，两 国
在 农 产 品 、矿 产 资 源 、基
础 设 施 建 设 等 方 面 的 合
作 具 有 巨 大 潜 力 。 科 特
迪瓦被誉为“西非明珠”，
中 国 在 农 业 、通 信 、能 源
和 交 通 方 面 的 经 验 和 技
术 优 势 可 帮 助 其 推 动 现
代 化 进 程 。 大 会 为 各 个
国 家 的 华 商 提 供 了 交 流
的 平 台 。 未 来 ，华 商 可 多
组 织 商 务 交 流 活 动 ，增 进
企业间的沟通与合作。

华商企业如何拥抱新机遇？
业界共话发展之道

中新社北京 10 月 31
日电（记者 徐文欣）海
外华商如何融入“一带一
路”高质量发展新阶段？
华 商 与 中 国 民 营 企 业 如
何构筑优势互补、合作共
赢 的 新 格 局 ？ 10 月 31
日，第三届世界华侨华人
工 商 大 会 举 行“ 新 格 局
新 理 念 新 贡 献 ”平 行 论
坛，业界代表就此展开讨
论。

中 国 侨 联 副 主 席 程
红表示，中国安全稳定的
社会环境、高效畅通的基
础设施和物流体系、完整
的产业链和配套产业、合
理的要素供给、广阔的市
场 空 间 吸 引 着 全 球 投 资
者 。 希 望 广 大 华 商 坚 定
信心、把握先机、发挥优
势，在共建“一带一路”中
持续创新，为中国产业升
级、高质量发展注入更多
动力。

“ 改 革 开 放 45 年 来 ，
中 国 经 济 建 设 和 社 会 发
展取得巨大进步，在基础
设施、高科技产业、工业
制造业、人才发展等方面
打下雄厚基础。”中国侨
商 联 合 会 会 长 谢 国 民 表
示，以前他到中国投资，
今天他到中国帮助、支持
中小企业，把中国的好产
品带向世界，并从中实现
共赢。

清 华 大 学 华 商 研 究
中心主任龙登高表示，海
外华商跨越国界、制度与

文化，他们在危机中觅生
机，在挑战中图发展。在
境 外 资 源 与 境 内 资 源 加
速整合的当下，海外华商
的优势将进一步放大，创
业 与 创 新 的 机 会 也 越 来
越多。

中 国 侨 商 联 合 会 监
事长施乾平表示，从正大
集 团 联 合 中 国 企 业 推 动
的泰国“东部经济走廊”
项目，到金光集团联合苏
州 工 业 园 区 打 造 的 中 国
—印尼“一带一路”科技
产业园，再到金鹰集团设
立 1 亿 元 人 民 币 的 专 项
资金，培养共建“一带一
路”国家的青年才俊。中
国 侨 商 联 合 会 会 员 企 业
是“一带一路”倡议的实
践者，是社会责任的履行
者。

“ 华 商 既 是 共 建‘ 一
带一路’的投资者，也是
受益者；既是共建者，也
是共享者。”中国侨商联
合 会 常 务 副 会 长 古 润 金
表示，他将继续拓展在中
国的业务，以侨心、侨情、
侨智、侨力，继续担当传
播“中国声音”的民间使
者，弘扬中华文化，为高
质量共建“一带一路”贡
献力量。

全 国 政 协 常 委 刘 雅
煌建议，在横琴粤澳深度
合 作 区 设 立 全 球 华 商 资
源投资交易中心，出台便
利化交易政策，为“一带
一路”共建国家的企业借

船出海、乘船登陆提供多
层 次 、宽 领 域 的 商 业 服
务。

“海外华侨华人是连
接 中 国 和 住 在 国 的 桥 梁
纽带，也是推动中外友好
的重要力量。”缅甸中华
总商会会长林文猛表示，
华商熟悉住在国环境，在
国 内 国 际 双 循 环 相 互 促
进的新发展格局下，对推
动企业走出去、引进来具
有重要作用。

中 国 侨 联 常 委 李 然
认为，海外华商应聚焦民
心相通、资源优势、信息
化建设、科技创新、绿色
发展等领域，搭建大数据
高质量发展平台，为产业
升级、管理升级以及跨国
发 展 提 供 全 链 条 数 据 服
务。同时，华商应推动基
建、能源、交通等方面的
深度合作，助力绿色产业
可持续发展，把握好“一
带一路”高质量发展新机
遇。

中国侨商联合会常务
副会长李学海表示，广大
华商是中国改革开放和现
代化建设的参与者，贡献
者和受益者。面对百年未
有之大变局，华商将继续
发挥独特优势，为高质量
发展作出应有的贡献。

据悉，本场论坛由中
华 全 国 归 国 华 侨 联 合 会
承办，是第三届世界华侨
华 人 工 商 大 会 两 场 平 行
论坛之一。

交流促优势共享交流促优势共享 青年华商谈中外合作新态势青年华商谈中外合作新态势
中 新 社 北 京 10 月 31

日电（刘 洋）第 三 届 世 界
华 侨 华 人 工 商 大 会 30 日
在 北 京 开 幕 。 本 次 大 会
以“应对新挑战把握新机
遇 实 现 新 发 展 ”为 主 题 ，
邀 请 海 外 华 侨 华 人 畅 叙
事 业 发 展 和 未 来 商 机 。
多 位 与 会 青 年 华 商 接 受
中新社记者采访，讲述他
们 眼 中 住 在 国 与 中 国 的
合作发展前景。

黄少龙在缅甸出生长
大 。 作 为 一 名“80 后 ”华
商，黄少龙始终关注缅甸
与中国在人文、技术交流
方面的新态势。

“我真切地感受到，缅
中两国之间的人文交流愈

发密切，并受到缅甸各界
的 支 持 和 重 视 。”黄 少 龙
说，当前，缅甸民众对中国
的了解较少，他们希望能
从更多维度了解中国各方
面的发展，以促进双方的
理解和合作。此外，华裔
新生代对华文教育的需求
广阔，他们希望学好中文、
用好中文，在了解自己祖
辈文化历史的同时，促进
缅中的各项事业交流。

黄 少 龙 同 时 表 示 ，缅
甸 是 共 建“ 一 带 一 路 ”的
积 极 参 与 方 和 受 益 者 。
共 建“ 一 带 一 路 ”和 中 缅
经 济 走 廊 建 设 在 促 进 技
术交流、基础设施建设等
方 面 发 挥 着 重 要 作 用 。

缅 甸 的 农 业 经 营 模 式 相
对落后，希望引进农作物
生 产 技 术 和 中 国 的 农 业
经 营 管 理 模 式 以 帮 助 当
地农业发展。

“未来，我们希望可以
带领缅甸更多的地方政府
官员以及技术人员到中国
进行学习和交流，亲身体验
中国各行业的发展速度，并
寻求合作。”黄少龙说。

林非凡 13 岁时随父母
到 巴 西 生 活 。 从 最 初 做
小商品进出口贸易起家，
到 进 口 货 柜 、电 器 ，再 到
涉足仓储物流服务领域，
林 非 凡 见 证 了 巴 西 与 中
国 在 投 资 合 作 和 经 贸 往
来方面的变化和发展。

林 非 凡 表 示 ，大 宗 商
品 贸 易 一 直 是 巴 西 与 中
国 经 贸 合 作 的 主 要 领
域。巴西物产丰富，是农
产 品 出 口 大 国 。 对 于 巴
西农业而言，从中国引进
相关技术，吸引更多外资
进 入 到 农 业 领 域 以 帮 助
提 高 农 业 生 产 效 率 是 近
年 来 的 趋 势 。 巴 西 政 府
也在不断释放友好信号，
以 期 引 进 优 质 外 资 和 技
术型企业。

此 外 ，林 非 凡 也 注 意
到，中国投资者和海外华
人 投 资 者 的 目 光 逐 渐 从
大 宗 贸 易 领 域 转 向 高 科
技领域。

“目前，新能源汽车的

生产和投资在巴西刮起浪
潮。中国制造的新能源汽
车逐渐受到巴西市场的认
可。这也引起了广大投资
者的兴趣。”林非凡说，不
仅仅是投资者，巴西政府
对中国的新能源汽车制造
商以及太阳能发电等科技
企 业 进 入 巴 西 持 欢 迎 态
度。巴西政府也出台了相
关优惠政策，以帮助这些
企业落地和发展。

哈 萨 克 族 与 会 者 、哈
萨克斯坦中国贸易促进协
会会长哈纳特·拜赛克是
一 位“80 后 ”，他 告 诉 记
者 ，哈 萨 克 斯 坦 作 为“ 一
带 一 路 ”共 建 国 家 ，与 中
国 在 能 源 、轻 加 工 、基 础

设施建设三个领域有着深
度合作并取得丰硕成果。
但由于中国市场体量大、
地域范围广，哈萨克斯坦
在与中国的京津冀、长三
角和珠三角地区进行贸易
往来时常面临物流成本高
的问题，这是未来需要共
同解决的问题。

“我最近注意到，一些
哈 萨 克 斯 坦 青 年 作 为 志
愿 者 参 与 中 国 的 社 会 公
益活动，这是一个很好的
交 流 和 实 践 机 会 。 我 认
为 青 年 企 业 家 们 也 可 以
共同开展创业项目，到两
国 走 一 走 、看 一 看 ，一 起
探索商机。”哈纳特·拜赛
克说。


